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ATA N.º 43/2019 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 09 DE SETEMBRO DE 2019 

 

Aos nove dias do mês de setembro do ano dois mil e dezanove, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique 

Bertino Batista Antunes, Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente, Ana Rita 

Trindade Petinga, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel 

Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a 

Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para operação de loteamento 

para 3 lotes (2 moradias e 1 edifício de habitação coletiva), a implantar no prédio sito na Rua 

Jangada de Pedra/Rua Miguel Torga, em Peniche, apresentado em nome de João Batista Pires 

Gomes Maciel – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 3/93 para o prédio sito na 

Urbanização do Campo de Futebol, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Associação 

Desportiva, Cultural e Recreativa “A Serrana” – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -----------  

 ------------------- 3) Pedido de licenciamento de obras na via pública para construção de um ramal 

de eletricidade de baixa tensão e instalação de armário de distribuição, para uso exclusivo, bem 

como pedido de ocupação da via pública inerente à operação urbanística, a realizar na Avenida 

das Escolas, n.º 29, em Peniche, apresentado em nome de Amador, L.da – Pelouro do Planeamento 

e Urbanismo;-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da 

licença n.º 52/19, para o prédio sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de Outubro, em 

Peniche, apresentado em nome de Miguel Rosa, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----  

 ------------------- 5) Proposta para instrução e apreciação de pedidos de alteração de cor de fachada 

– Pelouro do Planeamento e Urbanismo; --------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra 

de retificações à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, em nome de António Saraiva 

& Filhos, L.da – Pelouro das Obras Municipais;------------ ------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra 

de construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, em nome de António Saraiva & Filhos, 

L.da - Pelouro das Obras Municipais;-------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra 

de Urbanização do loteamento da Unidade de Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, 

em nome de António Saraiva & Filhos, L.da – Pelouro das Obras Municipais; ------------------------  

 ----------------- Intervenção social: ----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Candidaturas ao Programa Municipal de Apoio ao Arrendamento - 2019/2020 

– Pelouro da Solidariedade Social; ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Utilização do circuito especial de transportes escolares para o ano letivo 

2019/2020 – Pelouro da Educação; ---------------------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 11) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pela aluna Clara Beatriz Rodrigues Magno – Pelouro da Educação;------------ ------------------------  

 ------------------- 12) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Alexandre Rodrigues Santos – Pelouro da Educação;--------- ------------------------------  

 ------------------- 13) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Tiago Filipe Catarino – Pelouro da Educação; ------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pela aluna Leonor Ramos Duarte – Pelouro da Educação;------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno José Luís Garcia Cavalete – Pelouro da Educação;--------- ---------------------------------  

 ------------------- 16) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Henrique Salvador Pereira – Pelouro da Educação;----------- -------------------------------  

 ------------------- 17) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Francisco Casimiro Santos – Pelouro da Educação;------------------------------------------  

 ------------------- 18) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Filipe Alexandre Luís Monteiro das Eiras – Pelouro da Educação; ------------------------  

 ------------------- 19) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Diogo Miguel Sousa Lourenço – Pelouro da Educação;-------- -----------------------------  

 ------------------- 20) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada 

pelo aluno Dinis Alberto de Jesus Picão – Pelouro da Educação;------------- --------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Substituição de título de venda de terreno, sito na Travessa do Coelho, n.º 7, 

em Ferrel, requerido por Norberto Gavino Martins – Pelouro das Finanças;----------- ---------------  

 ------------------- 22) Cedência de terreno, sito na Rua das Cercas / Carqueja, em Ferrel, em regime 

de comodato, à Freguesia de Ferrel - Adenda ao contrato de comodato – Pelouro das Freguesias;  

 ------------------- 23) Procedimento de classificação de imóveis históricos do concelho de Peniche 

– Pelouro da Administração Geral; ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município, para o ano de 2019 (modificação 16) - 

Ratificação – Pelouro das Finanças; --------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Licenciamento do XXI Encontro Nacional Motard Peniche, requerido pela 

Associação de Motociclismo de Peniche – Pelouro da Administração Geral. -------------------------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Vice-Presidente, eram nove horas e sete minutos, encontrando-

se na sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -------------------  

O senhor Presidente da Câmara apenas participou na reunião a partir das onze horas e dez minutos. 

Estiveram presentes os senhores: Ana Nunes, Técnica Superior, em substituição da Chefe da  

Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, e Marina Viola, Assistente 

Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Ana Carriço, Chefe da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, em regime de substituição, Rodrigo Lopes e 

Etelvina Alves, Técnicos Superiores de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um a cinco da ordem do dia. ---------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 15, 18, 19, 20, 21, 22 e 23/2019, das reuniões 

camarárias realizadas nos dias 26 de março, 15, 17, 22 e 29 de abril e 2 e 6 de maio de 2019, tendo 
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sido dispensada as suas leituras por os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos 

membros da Câmara. Apenas participaram na aprovação das atas os membros da Câmara 

Municipal que estiveram presentes nas respetivas reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do 

Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro.  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que não esteve presente na primeira parte da reunião porque foi à assinatura do 

protocolo entre a Comunidade Intermunicipal do Oeste, o Centro Escolar do Oeste e a 

Administração Regional de Saúde para a elaboração do estudo de avaliação de necessidades do 

novo hospital do Oeste. Estiveram presentes quase todos os Presidentes de Câmara e os senhores 

Secretário de Estado da Saúde e Secretário de Estado das Autarquias Locais. ------------------------  

- Saudou a Corrida da Praia Norte que deverá ser cada vez mais valorizada. --------------------------  

- Registou com satisfação a forma como está a decorrer o Festival Sabores do Mar. ----------------  

- Informou e deu nota, solicitando a opinião dos membros da Câmara, que duas empresas 

marítimo-turísticas, não associadas e sem quiosque, pretendem ter uma estrutura provisória e a 

Docapesca solicitou a opinião à Câmara acerca deste pedido, caso haja consenso em relação a esta 

possibilidade a Docapesca será notificada e o processo virá à próxima reunião de Câmara para 

apreciação e discussão. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Saudou o oitavo Encontro de Antigos Jogadores de Basquetebol do Clube Stella Maris que reuniu 

várias gerações de jogadores.----------------------------------------------------------------------------------  

- Deu nota que, a propósito do projeto de intervenção comunitária “Uma abordagem ecológica da 

promoção do sucesso educativo” se irá realizar uma conferência final, com o objetivo de se 

apresentarem resultados, as diferentes dimensões do projeto, bem como os alinhamentos com as 

políticas de educação a nível nacional. A “Conferência Parcerias para o Sucesso Educativo” 

realizar-se-á no dia 25 de outubro com um leque alargado de participantes. --------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos formulados. -------------------------------------------------------------------------  

- Referiu que a sua perceção relativamente ao lixo é que este ano a recolha de resíduos sólidos 

urbanos, em especial na cidade, não esteve bem e piorou em relação ao ano anterior. Questionou 

se o presidente tem a noção desta situação e se consegue perceber o que falhou e onde falhou. ---  

- Lamentou, ainda, a questão do autocaravanismo desregulado que vai existindo um pouco por 

todo o concelho. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que Peniche, Odivelas e Paços de Ferreira são os três Municípios que perdem dinheiro 

do Estado por não terem um Plano de Defesa da Floresta Contra Incêndios devidamente aprovado 

e que, ainda que aquele assunto tivesse sido abordado numa outra reunião onde até foram prestados 

alguns esclarecimentos, perguntou se o senhor Presidente tem ideia de quando aquele dossier 

estará fechado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou se o Presidente tem noção que as utilizações indevidas da concessão Castelinho, sito 

na ilha da Berlenga, se mantém, uma vez que esteve na Berlenga na passada semana e, em seu 

entender, estes problemas continuam por resolver. --------------------------------------------------------  
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- Relativamente ao ofício que se recebeu em agosto da Agência Portuguesa do Ambiente, que se 

referia aos horários de funcionamento dos bares na Ilha do Baleal perguntou o que está a se feito, 

se está a ser elaborado algum plano, a fim de por em marcha as diretrizes constantes no oficio da 

Agência Portuguesa do Ambiente. ---------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao Plano Diretor Municipal, por não ter havido informações nos últimos tempos sobre 

este dossier, mostrou-se preocupado e questionou se a equipa mostrou vontade em continuar e 

terminar o trabalho e se há vontade do Presidente em celebrar um o contrato com a equipa para 

que possa dar continuidade ao trabalho que iniciou há quatro anos. ------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao lixo, declarou que se sentia revoltado. Há situações que não deveriam ocorrer e 

há coisas para as quais deveríamos ter maior capacidade de resposta. Em seu entender, 

melhoraremos no futuro até porque a limpeza nunca deixou de ser uma prioridade, mas considerou 

que a prestação de serviço da empresa contratada correu bastante bem. O objetivo dos concursos 

que se pretendem finalizar rapidamente será para atacar aquelas áreas em que há maiores 

dificuldades em dar resposta. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que tem consciência da situação do autocaravanismo. Declarou que terá de se aproveitar 

a intervenção da segunda Fase do Fosso das Muralhas para retirar as autocaravanas de lá. Ainda 

assim, acrescentou, que a Câmara tem este problema em aberto no que se concerne à criação de 

espaços alternativos para as autocaravanas. Informou que se pretende continuar a colocar os 

limitadores de estacionamento na Marginal Norte, na Marginal Sul e na Papôa, mas de outra forma. 

- No que diz respeito ao Plano de Defesa da Floresta Contra Incêndios existia um técnico partilhado 

por duas Câmaras, informou que questionou ele próprio se não seria melhor contratar uma empresa 

e foi-lhe pedido que esperasse e o plano foi elaborado, foi aprovado pela Comissão e ao chegar ao 

Instituto de Conservação da Natureza e Floresta foi chumbado porque tinha muitas irregularidades 

e não estava completo. Procurámos corrigi-lo, percebemos que havia insuficiências, mas só depois 

da análise da Associação é que se percebeu que as insuficiências do documento ainda eram maiores 

do que pensávamos, estava muito incompleto e faltavam muitos dados. -------------------------------  

- Quanto à Berlenga, informou que terá de revisitar o ofício, o objetivo é melhorar cada vez mais 

os serviços prestados na Berlenga e criar condições às quais durante muitos anos não foi dada a 

devida atenção. Informou que, independentemente da insistência e dos ofícios enviados ao 

concessionário do Castelinho teremos de fazer o balanço e teremos os próximos tempos para 

avaliar uma série de assuntos, nomeadamente o que cada um dos membros da Câmara pensa em 

relação à Portaria da carga humana, em relação à segurança e a todo um outro conjunto de assuntos 

e devemos aprofundar essas questões. -----------------------------------------------------------------------  

- Depois da tomada de decisão da Câmara em relação ao horário dos bares não fazia muito sentido 

estar a discutir a tomada de medidas naquela altura do ano. Foram solicitados pareceres, que serão 

partilhados com os senhores vereadores, às forças de segurança e à Capitania. A posição da 

Agência Portuguesa do Ambiente terá de ser respeitada, mas vamos procurar envolver a Agência 

Portuguesa do Ambiente na transferência de competências para depois se poder concluir este 

processo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que a equipa do Plano Diretor Municipal continua a trabalhar, mas a equipa do 

professor Jorge Carvalho não estava a receber porque acabou o contrato e o que se combinou foi 

que nesta fase não iriam receber, mas que se discutiria o futuro até porque ainda era incerto se se 

abriria ou não concurso, mas que era certo que é preciso ajuda de uma equipa externa. Manifestou 

vontade de em breve se voltar a discutir o assunto, ainda que considere que a nível político foram 

já encontrados uma série de consensos. Declarou que a vontade é fechar este dossier no ano de 

dois mil e vinte.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Agradeceu o esclarecimento e solicitou que se fizessem chegar aos membros da Câmara os 

ofícios enviados pelos serviços aos concessionários da Ilha da Berlenga.  -----------------------------  

- Confessou que entendeu o ofício da Agência Portuguesa do Ambiente como uma orientação que 

aludiria a uma instrução legal. --------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao ofício da Agência Portuguesa do Ambiente disse que estranhava que ao fim de 

tantos anos fossem aconselhados a fazer cumprir são situações que têm sido recorrentes. 

Acrescentou que a estranheza resulta também de aquelas questões terem surgido quando o 

Município optou por assumir a descentralização das concessões, pelo momento da época balnear 

e da discussão em sede de Câmara sobre a limitação dos horários de funcionamento dos 

estabelecimentos, ainda que se tenha optado por recolher mais informação, aprofundar e trabalhar 

esse assunto para o trazer novamente ao debate. Afirmou que independentemente da lei aquele é 

um assunto que tem de ser discutido em Câmara. Informou que não tem sido fácil chegar à 

conversa com a Agência Portuguesa do Ambiente, pela indisponibilidade demonstrada, tal como 

se pode verificar pela vinda à reunião de Câmara que se tem tentado marcar e tem sido adiada 

constantemente. Concluiu dizendo que, em relação ao ofício recebido o que se pretende é 

conversar, independentemente dos diferentes entendimentos. -------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão 

- Lembrou ao senhor Presidente que há dois anos que solicitam a reunião com a Agência 

Portuguesa do Ambiente, mas que só poderá ser profícua se a Câmara tiver conhecimento da 

listagem de assuntos que tem de ser debatido, tempo para os preparar e eventualmente até melhorar 

aquela listagem. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à época balnear disse que era importante que a Câmara fizesse um ponto de situação, 

um balanço para melhorar os serviços prestados na próxima época balnear.  -------------------------  

-Solicitou, também, o ponto de situação relativamente à regulamentação das atividades 

económicas que decorrem nas áreas das praias, nomeadamente as escolas tendo em conta que, 

segundo tem conhecimento, houve uma série de reuniões no início do mandato sem que se saiba 

resultados desse trabalho. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou qual é o ponto de situação da adaptação do Plano Diretor Municipal às diretrizes do 

novo Programa da Orla Costeira em vigor. -----------------------------------------------------------------  

- Pediu que se fizesse uma revisitação ao processo do estacionamento, ao desenho do 

estacionamento na Papôa e da limitação que se pretende fazer. -----------------------------------------  

- Lembrou que foi dado a conhecer um email da Agência Portuguesa do Ambiente sobre a 

perigosidade do troço junto ao Frei Rodrigo já há algum tempo, contudo não se tomou qualquer 

medida e que se trata de uma questão de segurança e pediu, portanto, um ponto de situação. ------  

- Solicitou o ponto de situação da permuta para a resolução do problema junto ao Frei Rodrigo. --  

- Informou que numa reunião anterior solicitou ao senhor Vice-Presidente a elaboração, por parte 

dos serviços, de uma rigorosa monotorização, nem que fosse uma avaliação visual das arribas e 

caminhos públicos junto às arribas entre a Consolação e São Bernardino, com particular incidência 

na frente da Quinta do Gato Cinzento. -----------------------------------------------------------------------  

 - Disse que no dia 29 de abril de 2019 a Câmara aprovou a adesão ao programa da Quercus 

“Autarquias sem Glifosatos” e que, posteriormente, tinha sido solicitado que os serviços 

elaborassem uma avaliação das necessidades para cumprir aquele objetivo, mostrando-se confusa 

pelo facto de se ter deparado com um aviso dos serviços em como teriam sido aplicados glifosatos 

numa determinada área, até porque os serviços informam que o Município não aplica glifosatos e 

que aderiu ao programa da Quercus, o que parece não ser verdade.  ------------------------------------  
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- Afirmou que a Educação é um assunto que os deixa muito preocupados, nomeadamente formação 

no início do ano escolar, organização interna dos Agrupamentos e outras matérias sobre as quais 

o senhor Vice-Presidente disse desconhecer. Solicitou que se agendasse um ponto numa próxima 

reunião para debater matérias de educação. -----------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Solicitou aos senhores vereadores que, de modo a que a informação a prestar pelos serviços fosse 

ao encontro do pretendido, concretizassem o máximo possível, até porque isso facilitaria a 

formulação das respostas e ajudaria a refletir sobre as questões. ----------------------------------------  

- Quanto à Agência Portuguesa do Ambiente são muitos os assuntos e, afirmou que assim que 

possível irá compilar a informação solicitada e fazê-la chegar aos senhores vereadores. ------------  

- Comunicou que se pretende, mas só depois da época balnear encerrar, realizar um balanço e uma 

avaliação da mesma para depois se discutir o assunto na Câmara. --------------------------------------  

- Em relação à regulamentação das atividades económicas manifestou-se também preocupado e 

considerou que toda a Câmara se deveria envolver e que será o Executivo Municipal que terá de 

definir os direitos e os deveres, as obrigações, das escolas e das concessões. Afirmou que o objetivo 

principal deverá ser sempre garantir a segurança das pessoas em terra e no mar e respeitar os 

direitos das pessoas. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que está a decorrer a adaptação do Plano Diretor Municipal ao Programa da Orla 

Costeira, ainda que não tenha presente os prazos disse que será provável que aquele processo esteja 

encerrado antes do final do ano. ------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que a questão dos limitadores na Papôa terá de ser conversado com a Agência 

Portuguesa do Ambiente, mas que essa questão o melindra porque não existem alternativas de 

estacionamento interior, pelo que a certa altura não vamos conseguir oferecer às pessoas aquilo 

que elas merecem. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à zona do Frei Rodrigo informou que, ainda naquela semana, tinha feito uma 

informação ao Comandante da Proteção Civil sobre o muro que está sobre a falésia, que havia sido 

solicitado várias vezes uma avaliação à Agência Portuguesa do Ambiente e ali não se deveria 

permitir o estacionamento naquela zona. Afirmou que independentemente das alternativas, deixar-

se-á de circular na zona a partir do momento que surja um relatório ou alerta nesse sentido. 

Informou que formalizará por escrito, de novo, junto da Agência Portuguesa do Ambiente aquela 

questão. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Comunicou que, antes do seu período de férias, solicitou aos serviços para disponibilizarem o 

plano de estacionamento sobre as falésias, já conhecido pelos senhores vereadores que pertencem 

à Câmara há mais tempo, de modo a que o possam revisitar. --------------------------------------------  

- Em relação à permuta ainda se está a trabalhar e a estudar de forma a se poder conversar e 

negociar com o proprietário, uma vez que não aceitou a proposta de permuta inicial. ---------------  

- Disse que solicitou aos serviços a avaliação das arribas já há algum tempo, nomeadamente da 

frente da Quinta do Gato Cinzento e dos caminhos públicos daquele local. Acrescentou que assim 

que se tiver mais informação partilhá-la-á com a Câmara. -----------------------------------------------  

- Quanto ao uso dos glifosafos foram dadas ordens expressas para que não os aplicassem, antes 

mesmo da decisão da Câmara, e os serviços ficaram de estudar alternativas, que têm de ser 

fundamentadas. Afirmou que considera que o desejável era que não fossem utilizados quaisquer 

químicos. Assumiu que o Município tem de melhorar muito a capacidade de resposta para quem 

nos contacta, mas em relação à adesão ao programa julga que não obtivemos resposta ainda da 

Quercus, mas que o contacto no sentido da adesão foi realizado. ---------------------------------------  

- Afirmou que a educação é uma das áreas transcendentes e essenciais para o futuro do concelho, 

disse que não sabe até que ponto a Câmara terá tanta capacidade de decisão em relação à 

organização dos centros escolares e agrupamentos, conhecemos as resistências e, por vezes a falta 
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de abertura para que caminhemos todos na mesma direção. Afirmou que o senhor vereador da 

educação irá, por certo, preparar-se para numa próxima reunião estar em condições de discutir 

essas matérias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Associou-se às felicitações endereçadas. ------------------------------------------------------------------  

- Comunicou que enviou um pedido de substituição para a reunião do dia 16 e que a Dra. Sandra 

Matos só poderá estar presente da parte da manhã. --------------------------------------------------------  

- Em relação ao concurso das Chefias informou que continua à espera do parecer. ------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Informou que recebeu o parecer na passada quarta ou quinta-feira e nos próximos dias enviará o 

parecer aos senhores vereadores, pedindo desculpa pela demora. ---------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Questionou se já se realizou a reunião com a munícipe Fernanda Garcia e há alguma alteração 

em relação à dívida.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto à concessão “Nau dos Corvos” solicitou que lhe fizessem chegar cópia do ofício enviado 

ao concessionário para dar início ao pagamento das quarenta e oito prestações em falta e perguntou 

se o Laboratório Nacional de Engenharia Civil marcou alguma visita ao maciço rochoso onde está 

implantado o restaurante Nau dos Corvos. ------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à “Taskareia” voltou a sugerir que se fizesse uma análise do procedimento anterior 

que ficou deserto e se discutisse o que fazer no futuro. ---------------------------------------------------  

- Quanto à carta da Agência Portuguesa do Ambiente sobre os horários dos estabelecimentos 

comerciais é dirigida ao Presidente e é solicitada uma intervenção da parte da Câmara. Declarou 

que a Câmara tem que discutir o problema para, face um ofício daquela natureza, internamente se 

pensar como agir e atuar. Chamou a atenção para a necessidade dessa discussão. --------------------  

- Quanto à suspensão de vinte por cento do Fundo de Equilíbrio Financeiro afirmou que espera 

que o Plano de Defesa da Floresta Contra Incêndios seja resolvido com alguma urgência. ---------  

- Perguntou se a Câmara foi chamada relativamente à matéria da discussão pública de uma 

proposta de regulamento que a Portaria da Carga Humana na Berlenga definia ter de ser realizada 

até final de maio. Questionou se a Câmara foi chamada ou se da parte da Secretaria de Estado do 

Ordenamento e Conservação da Natureza chegou alguma proposta de regulamento. ----------------  

- Informou que quanto à questão da limpeza urbana, assuntos referenciados nas reuniões de 

Câmara, dia 19 de agosto e 2 de setembro, em que o senhor Presidente não esteve presente, tirou 

fotografias na zona do Frei Rodrigo onde se despeja entulho a céu aberto, junto ao ecoponto, a 

história dos monstros que se vê cada vez mais regularmente e até o lixo orgânico pelo que, 

declarou, que este ano regressámos ao mau serviço em termos de limpeza. Acrescentou que não 

tinha conhecimento interior sobre a forma como o serviço se processava pelo que não conhecia os 

motivos para que se tenha regredido e que em dois anos não tinham feito nada para além da 

colocação de contentores com maior capacidade. ----------------------------------------------------------  

- Acerca do Plano Diretor Municipal solicitou um ponto de situação e em relação ao contrato com 

a equipa do Professor Jorge Carvalho questionou se o contrato foi renovado e, em caso afirmativo, 

até quando. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que, em relação ao Campeonato de Surf, ninguém pedirá ao senhor Presidente para ir surfar, 

isso era com o seu antecessor, mas pediam-lhe que junto da Rip Surf definissem o que fazer a um 

protocolo assinado no dia 30 de janeiro de 2015 para a construção de um skateball junto às 

instalações da RipCurl, mas sem data de início nem de términus. Sugeriu que se fizesse uma 

adenda ao protocolo com a definição dessas datas. --------------------------------------------------------  
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- Concordou com o Presidente no que se respeita a não perder os turistas que se deslocam em 

autocaravanas, mas tem de se criar regras e espaços. Perguntou se o parque para caravanas no 

Casal Moinho continua a ser uma possibilidade e será para avançar ou se as alternativas passam 

por outras soluções. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Comunicou que viu que foi lançado mais um concurso para apoios no âmbito do associativismo, 

quando a Câmara reconheceu que o regulamento estava desatualizado, desajustado e 

despropositado. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse que desconhecia a vinda do senhor Secretário de Estado das Autarquias Locais à abertura 

do Festival Sabores do Mar e essa era uma informação que era importante que se desse 

conhecimento. Saudou a sua vinda porque enriquece o Festival. Acrescentou que lhe têm chegado 

algumas críticas, que a seu tempo fará chegar à senhora vereadora Ana Rita Petinga, que o 

preocupam precisamente porque estão relacionadas com a qualidade de alguns produtos. ----------  

- Acerca do quiosque na Ribeira, confessou que não gostou da solução apresentada, mas que sendo 

uma questão provisória e amovível não estará contra, porque em qualquer altura poderão encontrar 

uma solução melhor. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Afirmou que o Largo 5 de Outubro está péssimo permanentemente cheio de carros 

anarquicamente estacionados, muitas vezes em segunda fila. Considerou que eventualmente a 

Câmara deverá decidir sobre a proibição de estacionamento, criando estacionamento condicionado 

à equipa da Santa Casa da Misericórdia e eventualmente um lugar de cargas e descargas. ----------  

- No que se concerne à Educação, são mutas as matérias que é preciso discutir, disse que desafiou 

o senhor vereador Mark Ministro a apresentar um documento político sobre as propostas para a 

Educação, há a reorganização dos Agrupamentos, há a Carta Educativa, a Descentralização, os 

projetos que temos a funcionar nas escolas supostamente para a promoção do sucesso escolar, 

matérias que mereciam uma abordagem política. ----------------------------------------------------------   

- Comunicou que tem visto junto ao mar, em toda a extensão da Marginal Sul caravanas e carrinhas 

estacionadas muito perto da falésia, onde ainda não há limitadores. Concordou que para se proibir 

o estacionamento daquele lado terá de haver uma alternativa do lado oposto. Não será um problema 

fácil de resolver, mas terá de ser resolvido. -----------------------------------------------------------------  

- Informou que a Capela da Nossa Senhora dos Remédios se encontra degradada e o 

enquadramento da Capela está deplorável e trata-se de um sítio bastante visitado. -------------------  

- Acerca da Papôa afirmou que sempre defendeu que só deveria haver um circuito num sentido, 

mas que o desejável era ser um circuito pedestre com soluções de parqueamento nas pontas da 

Papôa. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Manifestou a sua disponibilidade para subscrever alguma proposta da Câmara no sentido de 

apoiar a aquisição da nova viatura dos Bombeiros Voluntários de Peniche, porque entende que os 

Bombeiros são uma corporação indispensável para a nossa terra e aí sim seria um bom 

investimento da Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que falou com a senhora Fernanda Garcia e aguarda a marcação de uma nova reunião.----  

- Em relação à Nau dos Corvos e à sugestão do senhor vereador já se realizou uma reunião com o 

ex-concessionário, prevê-se a realização de uma outra reunião para se clarificar a situação. 

Informou que aguarda uma outra opinião, mas que provavelmente terá de se seguir a via judicial. 

Informou que a engenheira Filipa Clara voltou ao serviço e que aquele era um dos processos que 

tinha em mãos já há algum tempo. Concordou que tem de se fechar o processo e não havendo 

problemas com o maciço rochoso a Câmara terá de decidir em relação ao que fazer. ----------------  
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- Afirmou que em relação ao “Taskareia” esperava trazer a proposta à Câmara rapidamente, porque 

se travava de uma questão de alteração da proposta, tal como tinham feito a avaliação. ------------  

- Acerca do ofício da Agência Portuguesa do Ambiente considerou que as questões foram bem 

colocadas, que se tentou ganhar tempo por se considerar não haver condições para se tomar uma 

decisão daquele género a meio da época balnear. Informou que terá de conversar com a Agência 

Portuguesa do Ambiente e que o Executivo Municipal terá de discutir o assunto internamente. ---  

- O Plano de Defesa da Floresta Contra Incêndios espera que seja fechado rapidamente e disse que 

tem estado a pressionar nesse sentido. -----------------------------------------------------------------------  

- Disse que terão de discutir internamente a questão da Berlenga e da Portaria e, como o senhor 

vereador sabe, em altura de eleições há assuntos que se vão adiando por parte do Governo. -------  

- Adiantou que a questão do lixo também o preocupa, disse que já chamou a atenção para isso, 

tendo inclusive alertado os serviços para a recolha em certos locais, nomeadamente na Travessa 

da Fialha, a poente do Frei Rodrigo e no caminho de terra batida. Reafirmou que o lixo é uma 

prioridade a curto prazo, pelo que era um assunto a que teriam de voltar. Manifestou-se preocupado 

acrescentou que este não é um dossier fácil de resolver. --------------------------------------------------  

- Informou que o Plano Diretor Municipal está a avançar, voltou a dizer que não se tomou qualquer 

decisão quanto ao contrato da equipa do professor Jorge Carvalho, nem se vai tomar, sem que esse 

assunto seja debatido em reunião de Câmara. --------------------------------------------------------------  

- Disse que o projeto do parque de autocaravanas do Casal Moinho tem de ser revisitado, é um 

projeto de duzentos mil euros e a disponibilidade financeira para dois mil e vinte será pouca. O 

Executivo terá de conversar sobre aquele assunto. ---------------------------------------------------------  

- Concordou com o senhor vereador Rogério acerca do Regulamento do Associativismo, mas os 

procedimentos têm de continuar, mesmo que o regulamento esteja a ser revisto. ---------------------  

- Informou que convidou o senhor Secretário de Estado das Autarquias Locais e o senhor 

Secretário de Estado das Pescas para dois momentos distintos. O primeiro para a festa dos 

pescadores na Berlenga e o segundo para a Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem e, depois 

acabou por convidá-lo para o Festival Sabores do Mar e o senhor Secretário de Estado confirmou 

muito em cima da hora e ao próprio pelo que pediu desculpa pelo lapso de não ter informado os 

senhores vereadores da sua vinda. ----------------------------------------------------------------------------  

- Às reclamações sobre o Festival Sabores do Mar diria que gostou muito da moreira frita com 

açorda do André do Ambassador, gostou muito da caldeirada que comeu no Bora-Bora e ainda 

que alguns petiscos possam ter gordura a mais gostou. Considerou, que há espaço a melhorar e 

que, por exemplo, falta marisco e falta polvo. Concluiu dizendo que se deve trazer à discussão, 

não as críticas positivas, mas as que podem ajudar a melhorar. ------------------------------------------  

- Solicitou aos restantes vereadores que se pronunciassem acerca do quiosque na Ribeira, se 

concordam ou têm outras sugestões. -------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao largo 5 de outubro concordou com o senhor vereador Rogério Cação, mas adiantou 

que antes de mais terá de haver reuniões com a Santa Casa da Misericórdia e os comerciantes da 

zona. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Acerca da Educação disse que será discutida assim que possível. -------------------------------------  

- Quanto às autocaravanas considerou que o que parece fazer mais sentido será a colocação de 

limitadores em zonas sensíveis e na Marginal Sul, solicitou um estudo e parece que será de limitar 

o acesso praticamente em toda a Marginal, mas terá de se discutir em reunião de Câmara. ---------  

- Informou que falou várias vezes com o Padre Diogo sobre o estado da Capela da Nossa Senhora 

dos Remédios e até sobre o estado do antigo jardim infantil que foi completamente devassado. ---  

- Disse que partilhava da opinião do senhor vereador Rogério em relação à Papôa e ao circuito de 

um só sentido, mas que aquele assunto teria de ser discutido em Câmara. -----------------------------  

- Informou que recebeu uma proposta para pedido de apoio dos bombeiros para a realização de um 

novo protocolo que virá, entretanto, a reunião de Câmara. -----------------------------------------------  
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- Questionou os senhores vereadores acerca do quiosque na Ribeira, uma questão transitória e 

provisória que os requerentes assumem e que depois poderemos pensar de outra forma 

atempadamente e um dos requerentes tem estado a pressionar por uma opinião. ---------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para operação de loteamento para 3 lotes (2 

moradias e 1 edifício de habitação coletiva), a implantar no prédio sito na Rua Jangada de 

Pedra/Rua Miguel Torga, em Peniche, apresentado em nome de João Batista Pires Gomes 

Maciel – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1042/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 

apresentado em nome de João Batista Pires Gomes Maciel, em 22 de março de 2017, sobre a 

viabilidade para  construção de dois edifícios de habitação coletiva, compostos por 3 e 6 fogos, a 

implantar no prédio sito na Rua Jangada de Pedra/Rua Miguel Torga, localidade de Peniche, 

pelos motivos constantes no parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 9 de agosto de 2019, nomeadamente por se considerar que um eventual pedido de 

licenciamento  presentar nos termos agora propostos seria passível de indeferimento, nos termos 

da alínea a) do n.º 1 do artigo 24.º do RJUE, na sua atual redação.» O senhor Presidente da 

Câmara e o senhor Vereador Filipe Sales não estiveram presentes na sala de sessões, durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.573 DPGU R282/17) -----------------------------------------  

 

2) Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 3/93 para o prédio sito na Urbanização do 

Campo de Futebol, na Serra d’El-Rei, apresentado em nome de Associação Desportiva, Cultural 

e Recreativa “A Serrana” – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ---------------------------------  
Deliberação n.º 1043/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 13 de agosto de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 3/93, apresentado em 7 de fevereiro 

de 2019, em nome de Associação Desportiva, Cultural e Recreativa “A Serrana”, para o prédio 

sito na Urbanização do Campo de Futebol, localidade e freguesia de Serra d’El-Rei, ao abrigo 

do disposto no n.º 8 do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, nas condições 

do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 31 de julho de 

2019.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação 

e votação deste assunto. (Doc.574 DPGU L18/92) --------------------------------------------------------   

 

3) Pedido de licenciamento de obras na via pública para construção de um ramal de eletricidade 

de baixa tensão e instalação de armário de distribuição, para uso exclusivo, bem como pedido 

de ocupação da via pública inerente à operação urbanística, a realizar na Avenida das Escolas, 

n.º 29, em Peniche, apresentado em nome de Amador, L.da – Pelouro do Planeamento e 
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Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1044/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto do artigo 23.º do Decreto-Lei 

n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de 

licenciamento de obras na via pública para execução de ramal de energia elétrica em baixa tensão 

e instalação de armário de distribuição, para uso exclusivo, a entregar posteriormente à EDP 

para integrar a rede nacional de distribuição, bem como deferir o pedido de ocupação da via 

pública inerente à operação urbanística, a realizar na Avenida das Escolas, n.º 29, na Freguesia 

de Peniche, apresentado em nome de Amador, L.da, no dia 19 de julho de 2019, nas condições da 

informação da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU),  de 3 de setembro de 

2019.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação 

e votação deste assunto. (Doc.575 DPGU 833/19) ---------------------------------------------------------  

 

4) Pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na vigência da licença n.º 52/19, 

para o prédio sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de Outubro, em Peniche, 

apresentado em nome de Miguel Rosa, L.da – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----------  
Deliberação n.º 1045/2019: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Social Democrata e 

pela Coligação Democrática Unitária, e uma abstenção do senhor Vereador eleito pelo Partido 

Socialista aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada de 23 de julho de 2019, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Aprovar o projeto de arquitetura e deferir o pedido de licenciamento ao abrigo do disposto n.º 3 

do artigo 20.º e n.º 1 do artigo 23.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual 

redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento para alterações no decurso da obra na 

vigência da licença n.º 52/19, para o prédio sito na Rua Tenente Valadim, n.º 1 e Largo 5 de 

Outubro, localidade de Peniche, apresentado em nome de Miguel Rosa, L.da, no dia 28 de junho 

de 2019, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), 

datado de 22 de julho de 2019.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de 

sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.576 DPGU 735/19)---------------------  

 

Relativamente a este assunto registam-se as seguintes intervenções: -----------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Afirmou que a questão que foi colocada tinha a ver com a garantia de segurança de uma entrada 

alternativa para um carro de socorro pelo Largo 5 de Outubro que qualificou como um parque de 

estacionamento anárquico numa zona nobre. ---------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Disse que votarão favoravelmente porque a responsabilidade do senhor o sensibilizou e porque 

assumiu aquela posição aquando da vinda do senhor à reunião de Câmara. Contudo, afirmou que 

a questão da desorganização do Largo 5 de Outubro terá de ser resolvida. Acrescentou que a 

Câmara terá de tomar medidas quando à proliferação de esplanadas ilegais, na medida em que não 

fazer nada faz com que a Câmara perca autoridade e poder moral, não falando da receita que se 

desperdiça. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Mark Ministro: 

- Disse que referiu os pilaretes amovíveis porque aquela tinha sido uma condição mencionada 
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aquando da vinda do requerente à reunião de Câmara e que queria perceber se isso tinha sido 

estudado.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que a sua questão se prende com a segurança do espaço e não com a pretensão do requerente 

de ser importante para o seu negócio. Afirmou que o espaço é público e que a Câmara só deve 

ceder o seu espaço público em situações que não prejudiquem os cidadãos. Acrescentou que, da 

parte dos serviços, a proposta sempre teve um parecer favorável sem que se saiba se a esplanada é 

amovível ou não. Manifestou as suas reservas e declarou que se irá abster, porque a importância 

dos negócios não se pode sobrepor às regulamentações e à segurança. ---------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Manifestou que também foi sensível à vinda do senhor a reunião de Câmara, mas que aquilo que 

o preocupa é a segurança. Acrescentou que, contudo, existe um acesso pelo largo do Município e 

que o acesso não estará limitado ao Largo 5 de Outubro. Disse que percebia a posição do senhor 

vereador Jorge Gonçalves, mas, ainda que entenda que é urgente intervir no Largo 5 de Outubro, 

disse que não entendia que a questão da segurança fosse posta em causa de forma gravosa. -------  

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Mark Ministro: 

- Disse que concordava com o senhor Vereador Rogério Cação, sendo importante a colocação do 

pilarete amovível no Largo 5 de Outubro e o desimpedimento da zona. -------------------------------  

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 

- Manifestou que, claramente a Câmara aprova a esplanada tal como ela está, mas que deve 

efetivamente ficar em ata o compromisso de uma intervenção imediata no Largo 5 de Outubro, tal 

como referido pelo senhor Vice-Presidente. ----------------------------------------------------------------   

 

5) Proposta para instrução e apreciação de pedidos de alteração de cor de fachada – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1046/2019: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente 

da Câmara, datada de 14 de agosto de 2019, referente à instrução e apreciação de pedidos de 

alteração de cor de fachada, devendo ser solicitado parecer jurídico. (DPGU 25/19) ----------------   

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

6) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra de retificações 

à construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, em nome de António Saraiva & Filhos, 

L.da – Pelouro das Obras Municipais: ----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1047/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 394.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 111-B/2017, de 31 de agosto, e considerando a informação n.º 

127/2019 da Divisão de Obras Municipais, de 4 de setembro de 2019, propõe-se que seja realizada 

uma vistoria para efeitos de Receção Provisória da obra de Retificações à Construção do Centro 

Escolar de Atouguia da Baleia, no dia 26 de setembro de 2019, pelas 10 horas, por uma comissão 

constituída pelos senhores, Presidente da Câmara Municipal de Peniche, Henrique Bertino 

Batista Antunes (Responsável pelo Pelouro das Obras Municipais), Engenheiro José Agostinho 

Coelho e Silva, Técnico Superior da Divisão de Obras Municipais (DOM), Engenheira Filipa 
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Dias Clara, Chefe da Divisão de Obras Municipais (DOM), Engenheiro Jorge Rosa (Fiscalização 

externa de eletromecânica), Engenheiro Amílcar Cristóvão (Fiscalização externa de eletrotecnia) 

e, como suplentes, Dr. Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Peniche e senhora Engenheira Tânia Marisa da Costa Silva, Técnica Superior da Divisão de 

Obras Municipais, devendo o empreiteiro ser notificado em conformidade, nos termos do n.º 3 do 

artigo 394.º do CCP.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.577 NIPG 14030/19) -----------------------------  

 

7) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra de construção 

do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, em nome de António Saraiva & Filhos, L.da - Pelouro 

das Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1048/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 394.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 18/2008, de 29 de janeiro, na sua atual redação, e considerando a 

informação n.º 128/2019 da Divisão de Obras Municipais, de 4 de setembro de 2019, propõe-se 

que seja realizada uma vistoria para efeitos de Receção Provisória da obra de Construção do 

Centro Escolar de Atouguia da Baleia, no dia 26 de setembro de 2019, pelas 11 horas, por uma 

comissão constituída pelos senhores, Presidente da Câmara Municipal de Peniche, Henrique 

Bertino Batista Antunes (Responsável pelo Pelouro das Obras Municipais), Engenheiro José 

Agostinho Coelho e Silva da Divisão de Obras Municipais (DOM), Engenheiro Jorge Rosa 

(Fiscalização externa de eletromecânica), Engenheiro Amílcar Cristóvão (Fiscalização externa 

de eletrotecnia), Arquiteta Paisagista Sara Gomes da Divisão de Energia e Ambiente (DEA) e, 

como suplentes, Dr. Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Peniche e a senhora Engenheira Filipa Dias Clara, Chefe da Divisão de Obras Municipais 

(DOM), devendo o empreiteiro ser notificado em conformidade, nos termos do n.º 3 do artigo 

394.º do CCP.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.578 NIPG 14028/19) -----------------------------------------  

 

8) Nomeação de comissão de vistoria para efeitos de receção provisória da obra de Urbanização 

do loteamento da Unidade de Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, em nome de 

António Saraiva & Filhos, L.da – Pelouro das Obras Municipais: ------------------------------------  
Deliberação n.º 1049/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 394.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 111-B/2017, de 31 de agosto, e considerando a informação n.º 

129/2019 da Divisão de Obras Municipais, de 4 de setembro de 2019, propõe-se que seja realizada 

uma vistoria para efeitos de Receção Provisória da obra de Obras de Urbanização do Loteamento 

da Unidade de Execução do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, no dia 26 de setembro de 

2019, pelas 14:30 horas, por uma comissão constituída pelos senhores, Presidente da Câmara 

Municipal de Peniche, Henrique Bertino Batista Antunes (Responsável pelo Pelouro das Obras 

Municipais), Engenheiro José Agostinho Coelho e Silva, Técnico Superior da Divisão de Obras 

Municipais (DOM), Engenheiro Amílcar Cristóvão (Fiscalização externa de eletrotecnia), e, 

como suplentes, Dr. Mark Paulo Rocha Ministro, Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Peniche e senhora Engenheira Tânia Marisa da Costa Silva, Técnica Superior da Divisão de 

Obras Municipais (DOM), devendo o empreiteiro ser notificado em conformidade, nos termos do 

n.º 3 do artigo 394.º do CCP.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de 
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sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.579 NIPG 14422/19) -------------------   

 

INTERVENÇÃO SOCIAL: 

 

9) Candidaturas ao Programa Municipal de Apoio ao Arrendamento - 2019/2020 – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1050/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 3 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do setor de Planeamento e Intervenção Social, de 2 de setembro de 

2019, que se anexa, proponho que a Câmara a Municipal, no uso da competência prevista nos 

termos do n.º 1 do artigo 11.º do Regulamento Municipal de Apoio ao Arrendamento do Município 

de Peniche, delibere atribuir apoio financeiro ao arrendamento, num montante global mensal de 

5.159,04 euros, nos termos do mapa em anexo.» O senhor Presidente da Câmara não esteve 

presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.580 NIPG 

15813/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

10) Utilização do circuito especial de transportes escolares para o ano letivo 2019/2020 – 

Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1051/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Setor de Educação, de 4 de setembro, que anexo, proponho que 

a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea gg) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove e autorize o funcionamento dos oito 

circuitos especiais para o ano letivo 2019/2020, nos termos da informação em anexo.» O senhor 

Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.581 NIPG 15870/19) --------------------------------------------------------------------------    

 

11) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pela aluna 

Clara Beatriz Rodrigues Magno – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 1052/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe da aluna Clara Beatriz Rodrigues Magno, a frequentar o ensino 

secundário na escola Secundária Dr. João Manuel da Costa Delgado, tendo em conta a 

inexistência de oferta equivalente no Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não 

esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.582 NIPG 

14577/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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12) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Alexandre Rodrigues Santos – Pelouro da Educação: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1053/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 100% do valor do passe do aluno Alexandre Rodrigues Santos, a frequentar 3.º ciclo do 

ensino básico do Curso CEF – Operador de Máquinas Agrícolas na Escola Profissional Agrícola 

Fernando Barros Leal, em Runa, fundamentado com questões pedagógicas e a inexistência de 

oferta equivalente em Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de 

sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.583 NIPG 14978/19) -------------------   

 

13) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Tiago Filipe Catarino – Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1054/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe do aluno Tiago Filipe Catarino, a frequentar o ensino secundário na 

escola Secundária Rafael Bordalo Pinheiro, tendo em conta a inexistência de oferta equivalente 

no Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.584 NIPG 14640/19) -----------------------------  

 

14) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pela aluna 

Leonor Ramos Duarte – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1055/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe do aluno Leonor Ramos Duarte, a frequentar o ensino secundário na 

escola Secundária Rafael Bordalo Pinheiro, tendo em conta a inexistência de oferta equivalente 

no Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.585 NIPG 14579/19) -----------------------------   
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15) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

José Luís Garcia Cavalete – Pelouro da Educação: -----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1056/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe do aluno José Luís Garcia Cavalete, a frequentar o ensino secundário 

na escola Secundária Josefa de Óbidos, tendo em conta a inexistência de oferta equivalente no 

Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.586 NIPG 13815/19) -----------------------------   

 

16) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Henrique Salvador Pereira – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1057/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe do aluno Henrique Salvador Pereira, a frequentar o ensino secundário 

na escola Secundária Rafael Bordalo Pinheiro, tendo em conta a inexistência de oferta 

equivalente no Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala 

de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.587 NIPG 14780/19) ---------------  

 

17) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Francisco Casimiro Santos – Pelouro da Educação: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1058/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 100% do valor do passe do aluno Francisco Casimiro Santos, a frequentar o 3.º ciclo do 

ensino básico na Escola Básica Dr. João das Regras no Curso CEF, tendo em conta o 

procedimento adotado desde o ano 2014 justificado por questões pedagógicas e de melhor 

acompanhamento familiar.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de 

sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.588 NIPG 15352/19) -------------------  
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18) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Filipe Alexandre Luís Monteiro das Eiras – Pelouro da Educação: ----------------------------------  
Deliberação n.º 1059/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 100% do valor do passe do aluno Filipe Alexandre Luís Monteiro Das Eiras, a frequentar o 

3.º ciclo do ensino básico no Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde, tendo em conta o 

procedimento adotado desde o ano 2015 justificado com o melhor acompanhamento familiar.» O 

senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação 

deste assunto. (Doc.589 NIPG 15560/19) -------------------------------------------------------------------  

 

19) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Diogo Miguel Sousa Lourenço – Pelouro da Educação: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1060/2019: Deliberado, por maioria, com quatro votos a favor dos membros da 

Câmara eleitos pelo Grupo de Cidadãos Eleitores Por Peniche, pelo Partido Socialista e pela 

Coligação Democrática Unitária, e duas abstenções dos senhor Vereadores eleitos pelo Partido 

Social Democrata, aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, datada de 4 de 

setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa 

ao livro de atas: --------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 50% do valor do passe do aluno Diogo Miguel Sousa Lourenço, a frequentar o ensino 

secundário na escola Secundária Rafael Bordalo Pinheiro, tendo em conta a inexistência de oferta 

equivalente no Município de Peniche.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala 

de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.590 NIPG 14265/19) ---------------  

 

20) Comparticipação para transporte escolar no ano letivo 2019/2020, solicitada pelo aluno 

Dinis Alberto de Jesus Picão – Pelouro da Educação: --------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1061/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 4 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o disposto no Decreto-Lei n.º 299/84, de 5 de setembro, e na Portaria n.º 181/86, 

de 6 de maio, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea 

gg) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, comparticipe os 

encargos com a utilização de transportes públicos, no âmbito da rede de transportes escolares, 

com 100% do valor do passe do aluno Dinis Alberto de Jesus Picão, a frequentar 3.º ciclo do 

ensino básico do Curso CEF – Operador de Máquinas Agrícolas na Escola Profissional Agrícola 

Fernando Barros Leal, em Runa, tendo em conta o procedimento do ano anterior fundamentado 

com o fraco aproveitamento escolar do aluno e a inexistência de oferta equivalente em Peniche.» 

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.591 NIPG 14178/19) ---------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Rogério Cação, da Coligação Democrática Unitária, entregou a seguinte 

declaração de voto sobre este assunto, que se aplica à generalidade das propostas anteriormente 
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mencionadas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

«Declaração de voto 

Tem vindo a constatar-se um número crescente de pedidos de apoio de transporte que se reportam 

a alunos que, alegadamente porque não localmente têm resposta educativa adequada às suas 

preferências ou expectativas, se veem obrigados a efetuar a matrícula em estabelecimentos de 

Concelhos vizinhos. A CDU nada tem a obstar a este tipo de apoio, que obviamente continuará a 

apoiar, mas entendemos que esta procura de resposta educativa no exterior nos deve fazer refletir 

sobre a oferta educativa que hoje temos no nosso Concelho, do ponto de vista da adequabilidade 

quer às expectativas de alunos e famílias, quer das necessidades associadas ao desenvolvimento 

socioeconómico do nosso território. Sugere-se por isso que a Câmara promova uma reflexão 

alargada sobre a qualidade da oferta educativa e formativa disponível, em articulação com as 

Escolas e outros agentes locais ligados à educação, formação e desenvolvimento. Esta reflexão 

deveria integrar as linhas de orientação do Município em matéria de Política Educativa para o 

território, documento que, na ausência de uma carta educativa atualizada (a que existe entrou em 

caducidade em 2015), é uma ferramenta que reputamos de fundamental e que temos vindo a 

requerer com insistência junto do Senhor Vereador com o Pelouro da Educação.» -----------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

21) Substituição de título de venda de terreno, sito na Travessa do Coelho, n.º 7, em Ferrel, 

requerido por Norberto Gavino Martins – Pelouro das Finanças: ------------------------------------  
Deliberação n.º 1062/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente, Presidente 

em exercício, datada de 28 de agosto de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia 

do original em pasta anexa ao livro de atas:-----------------------------------------------------------------  

«Considerando que compete à Câmara Municipal adquirir, alienar ou onerar bens imóveis de 

valor até 1000 vezes a RMMG, conforme previsto na alínea g) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, proponho que a Câmara Municipal autorize a celebração 

de uma escritura pública ou de um documento particular autenticado, entre o Município e o 

senhor Norberto Gavino Martins, para titular a venda de uma parcela de terreno, localizada  na 

Travessa do Coelho, n.º 7, na vila e freguesia de Ferrel, concelho de Peniche, devendo ficar 

consignado que o terreno corresponde ao titulado pelo alvará de alienação n.º 501, emitido em 

20 de julho de 1983.» O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.592 NIPG 13900/18) -----------------------------  

 

22) Cedência de terreno, sito na Rua das Cercas / Carqueja, em Ferrel, em regime de comodato, 

à Freguesia de Ferrel - Adenda ao contrato de comodato – Pelouro das Freguesias Cedência de 

terreno, sito na Rua das Cercas / Carqueja, em Ferrel, em regime de comodato, à Freguesia de 

Ferrel - Adenda ao contrato de comodato – Pelouro das Freguesias: --------------------------------  
Deliberação n.º 1063/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, 

datada de 5 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que existe a necessidade de efetuar uma adenda à cláusula terceira do contrato 

de comodato celebrado entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel, a 22 de maio de 

2019, em anexo, de acordo com o solicitado pela Comissão de Coordenação e Desenvolvimento. 

“Cláusula terceira 

Pelo presente contrato o Primeiro Outorgante entrega à Segunda Outorgante, em regime de 

comodato, o imóvel identificado na cláusula anterior para instalação de espaço de jogo e recreio-

Polidesportivo Descoberto, que será da exclusiva responsabilidade da Freguesia de Ferrel, 

fazendo parte integrante do seu património.” 
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Proponho que a Câmara Municipal, nos termo da alínea u) e g) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo 

I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a adenda ao contrato de comodato, assinado a 22 

de maio de 2019, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel, relativamente à cedência, 

em regime de comodato, de um terreno sito na Rua das Cercas/Carqueja, em Ferrel, com uma 

área de 1175 m2, descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 710, da 

freguesia de Ferrel, e inscrito na matriz predial urbana da mesma freguesia sob o artigo 2296.» 

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e 

votação deste assunto. (Doc.593 NIPG 15946/19) ---------------------------------------------------------  

 

23) Procedimento de classificação de imóveis históricos do concelho de Peniche – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1064/2019: Por proposta verbal do senhor Vice-Presidente, e de acordo com a 

informação n.º 1435/2019 (NIPG 15599/19), datada de 28 de agosto de 2019, deliberado aprovar 

dar inicio ao procedimento de classificação de imóveis históricos do concelho de Peniche, nos 

termos da legislação vigente neste domínio (Lei de base da política e do regime de proteção e 

valorização do património cultural-Lei n.º 107/2001, de 8 de setembro, e Decreto-Lei n.º 309/2009, 

de 23 de outubro). O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala de sessões, durante 

a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 15599/19) --------------------------------------------------     

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS:  

 

24) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município, para o ano de 2019 (modificação 16) - Ratificação – 

Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 1065/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente, Presidente 

em exercício, datada de 2 de setembro de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva 

cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea d) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho, de dia 2 

de setembro de 2019, emitido ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º do Anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, em que aprovei alteração aos documentos previsionais, para o ano 2019 

(modificação n.º 16), conforme os documentos em anexo.» O senhor Presidente da Câmara não 

esteve presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.594 NIPG 

15610/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

25) Licenciamento do XXI Encontro Nacional Motard Peniche, requerido pela Associação de 

Motociclismo de Peniche – Pelouro da Administração Geral: -----------------------------------------  
Deliberação n.º 1066/2019: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente, Presidente 

em exercício, datada de 29 de agosto de 2019, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia 

do original em pasta anexa ao livro de atas:-----------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Associação de Motociclismo de Peniche, por requerimento 

registado nestes serviços no dia 28 de agosto de 2019, e considerando a informação da Secção de 

Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 29 de agosto de 2019, proponho que 

se autorize a emissão de uma licença de Recinto Improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 

15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para o espaço onde se realiza o XXI Encontro 

Nacional Motard, sito no Parque Aquático do Sportágua, na Avenida Monsenhor Bastos, nesta 

cidade, entre os dias 13 e 15 de setembro de 2019.» O senhor Presidente da Câmara não esteve 
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presente na sala de sessões, durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.595 NIPG 

15585/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 1067/2019: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo treze horas e vinte minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, para 

constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, nos 

termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e cinco 

barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Ana Nunes, Técnica Superior da Divisão de 

Administração e Finanças, em regime de substituição da Chefe da Divisão, em regime de 

substituição, subscrevo. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

17 de fevereiro de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver 

sido previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do 

Decreto-Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. ----------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Técnica Superior, em substituição da Chefe da Divisão de  

Administração e Finanças, em regime de substituição, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


